

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 10 DE MAYO DE 1921

Núm. 485

NOTICIAS MUNDIALES

Una reducción de 15 por ciento

WASHINGTON.—El Comité Naval ordenó una reducción de 15 por ciento en los salarios, a pesar de la probabilidad de que se llegue a un arbitraje por medio de la intervención presidencial. La propuesta para que se nombre una comisión de arbitraje de la disputa marítima fue confiada por el presidente Harding, a los Secretarios Davis y Hoover, de Trabajo y Comercio.

Los Estados Unidos no tratan con los Soviets.

WASHINGTON.—El Departamento de Estado niega haber enviado ninguna nueva petición, ni directa ni indirecta, a las autoridades rusas para que pongan en libertad a los norteamericanos que se encuentran prisioneros en ese país. El Departamento insiste en afirmar que está haciendo toda clase de esfuerzos para obtener la libertad de esos individuos pero que rehusa todo trato directo con los soviets.

Lo hace con el objeto de poner a prueba la organización.

RIGA.—La Prensa dice que Trotzky ha ordenado que se efectúen pronto grandes maniobras del ejército ruso en las áreas de Vitebsk y Piskob, con el fin de poner a prueba la nueva organización del ejército rojo y la habilidad de sus nuevos oficiales. La noticia ha causado gran sensación en los círculos políticos de Polonia.

Varias firmas norteamericanas están deseosas de cooperar con los Países Bajos.

WASHINGTON.—El Departamento de Estado publicó la nota enviada al Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda, con fecha 19 de Abril concerniente a los campos petrolíferos de Djambi, en las Antillas Holandesas, en la cual dice que la solución de los futuros problemas de todo el mundo descansa en la aplicación del principio de iguales oportunidades para los ciudadanos de todos los países. Agrega que varias firmas norteamericanas de responsabilidad están listas y deseosas para cooperar con el Gobierno de los Países Bajos en el desarrollo de los campos petrolíferos.

Holanda resuelve explotar las petroleras de Djambi

LA HAYA.—Después de un vivo debate, la Cámara Alta adoptó la ley que provee a la explotación de los campos petrolíferos de Djambi, en las Antillas holandesas. Esta medida impide la participación de la Standard Oil Co. of America en tales empresas.

Alfonso concede la Cruz de Isabel a varios hispanoamericanos

MADRID.—El Rey Don Alfonso concedió la Cruz de la Orden de Isabel la Católica al Ministro de Chile, señor Blanco; a Florencia Valdés Cuevas, también chileno; al Ministro de Guatemala, señor Ortega, y al del Uruguay, señor Medina.

Giolitti en apuros

ROMA.—El Presidente Giolitti convocó a toda prisa al Gabinete para discutir la cuestión de Fiume, que se dice amenaza envolver a toda Italia. No se ha anunciado lo decidido por el Gabinete, pero "La Epoca" dice que los Ministros decidieron que las medidas que se hayan de adoptar, deben ser en conformidad con los compromisos contraídos en Rapallo, por medio de un tratado solemne.

D'Annunzio aclamado de nuevo en Fiume.

FIUME.—Los fascistas se apoderaron de la Casa del Ayuntamiento, proclamando un directorio provisional bajo la presidencia del ex-Alcalde Gigante, y anulando las elecciones habidas el 24 del mes pasado. La multitud aclamó a D'Annunzio y a Italia. El orden reina absoluto.

Murguía y Aguilar arrestados

MÉXICO.—El Departamento de Guerra informa que los Generales Francisco Murguía y Aguilar, con seis partidarios suyos fueron arrestados en Texas por las autoridades norteamericanas.

Un título al Mariscal French

LONDRES.—El Rey confirió hoy el título de Conde (Earl) al Mariscal French, otorgándole también sus cartas de retiro como Lord Teniente de Irlanda.

Italia apoya a los Estados Unidos en lo de la isla de Yap

WASHINGTON.—Por medio del Embajador Ricci, Italia ha expresado su completo acuerdo con la actitud de los Estados Unidos en lo que concierne a la isla de Yap.

Querían establecer "Un Gobierno excepcional de Fiume"

ROMA.—La dictadura establecida en Fiume por los fascistas o nacionalistas italianos de Trieste, no tuvo larga vida, según dice Il Messaggero. El gobierno italiano restableció, en aquella ciudad la administración del ex-Alcalde Bellasich y supervigilará las nuevas elecciones.

Los fascistas, que son antiguos partidarios de D'Annunzio, habían proclamado la formación de un "gobierno excepcional de Fiume, Italia", y armado hombres con ayuda de los cuales ocuparon el ayuntamiento.

Las fanáticas turbas de Irlanda

CORK.—La multitud se arrojó en los caminos y rezó el rosario mientras se llevaban a cabo las ejecuciones de los condenados a muerte por tentativa de guerra contra la corona. A los prisioneros se les fusiló por grupos de dos. Es la última de las ejecuciones de los últimos meses, cuyo número llega ya a once.

A estudiar el origen del hombre

NEW YORK.—Una expedición científica al Asia, considerada la más importante de los últimos tiempos, ha sido organizada bajo los auspicios del Museo Americano de Historia Natural, la American Asiatic Society y el ASIA MAGAZINE, con el fin de estudiar los orígenes de la raza humana.

La recepción de los estudiantes hispanoamericanos

MADRID.—La recepción en honor de los estudiantes hispanoamericanos que se encuentran ahora en España, fue arreglada para el 1º Mayo. Un estudiante argentino pronunció un discurso en nombre de sus colegas suramericanos, y un mejicano lo hizo en nombre de los centroamericanos.

Haywood Iwa piensa regresar a E. U.

CHICAGO, Abril 30.—Inalámbrico de Mosú informa que Haywood Iwa, leader obrero que asistió a la conferencia de uniones industriales en representación de los Estados Unidos, espera regresar pronto a este país, y piensa entregarse a las autoridades después de la conferencia.

Ayudaremos a Alemania a librarse del elemento reaccionario

PARIS.—El Premier Brand dijo al corresponsal de la Prensa Asociada que las proposiciones alemanas eran absolutamente inaceptables y que habían sido hechas en tales condiciones, que era dudoso que las hubiera inspirado la buena fe.

"La presencia de representantes norteamericanos en la sesión del Consejo Supremo, nos ayudará inmensamente en el arreglo de muchas cuestiones. Si el gobierno alemán no ha podido librarse del elemento reaccionario que domina su política, nosotros vamos a ayudarlo a hacerlo, a eliminar ese elemento, y del modo más recto".

La gripe ha hecho presa en las tropas francesas.

PARIS.—Una epidemia de gripe bastante seria está haciendo estragos desde hace algún tiempo en las diversas guarniciones francesas, afectando particularmente a la clase de 1921. La enfermedad fué importada por los reclutas provenientes de regiones en que el franco reina, y su desarrollo ha sido favorecido por la baja de la temperatura. Una nota del Ministro de Guerra declara que la epidemia parece decrecer en la actualidad.

Omar Faruk se escapó

CONSTANTINOPLA.—Omar Faruk, hijo mayor del presunte heredero del trono, se escapó hacia Angora, dejándole a su padre una carta que dice: "Siéndome imposible continuar presenciando con los brazos cruzados la invasión del territorio patrio por un enemigo imperialista, me marché a combatir contra él".

Este joven fué educado en Austria y es el único príncipe que se halla con los nacionalistas y que puede renovar la amenaza de suplantarlo al Sultán.

Reunión de Inspectores

El sábado se verificó en la oficina del Jefe de Educación una reunión de Inspectores de Escuelas, a que nos referimos en nota anterior. Concurrieron cerca de quince personas, y se trataron diversos asuntos relacionados con sus cargos y con la educación en general. Se conversó sobre la cuestión de horarios y también el de organizar

conferencias a los maestros. También se discutió la forma más conveniente para enseñar la caligrafía a los niños, pues el sistema actual, aunque bueno, no dá los resultados que son de esperarse. Se señalará fecha para celebrar otra reunión a fin de dar término a los asuntos que debieron ser discutidos en ésta.

Don Máximo Fernández no volverá a figurar en la vida política de Costa Rica

Conversando ayer con un caballero muy allegado al Lic. don Máximo Fernández, quien por espacio de 25 años mantuvo la Jefatura del Partido Republicano, nos dijo que este caballero ha resuelto permanecer aislado de la política, resolución que tomó don Máximo a raíz de los acontecimientos políticos de 1917.

El Lic. Fernández vive dedicado a su familia y a sus negocios

particulares, pero cuando se suscitaban las emergencias con Panamá, el viejo baluarte del Partido Republicano, conversando con un amigo, le dijo: «Soy un soldado siempre listo para defender a Costa Rica».

Hermosa frase del viejo caudillo, que ahora prepara un viaje a Europa en compañía de su señora esposa y familia.

El Gallo en Chicha

La fiesta de «El Gallo en Chicha» ofrecida por el señor Segreda a los Coronales Alvarado Tinoco y Flores estuvo muy bonita. La concurrencia fué selecta y numerosa.

Durante el acto se pronunciaron varios discursos, y a las cinco y

media de la tarde todos los invitados se despidieron plenamente satisfechos por tan simpática fiesta.

La marimba guatemalteca ejecutó selectos trozos musicales que merecieron la aprobación de la concurrencia.

Salidas de Correos

El viernes próximo a las 8 horas se despachará correspondencia para México, San Francisco Cal., China, Japón y Australia, vía New Orleans; Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por el vapor inglés «Camit».

El jueves próximo a las 14 horas se cerrará el despacho de paquetes postales con destino a Europa, vía Londres que llevará el mismo vapor. El domingo próximo a las 8 ho-

ras se cerrará el despacho de correspondencia para Europa, Canadá y Estados Unidos vía New York y Cuba que llevará el vapor norteamericano «Pastores».

El miércoles próximo a las 8 horas se despachará correspondencia para las otras repúblicas de Centro América y paquetes postales para México por medio del vapor «San José».

Por los Juzgados y Alcaldías

Al Juzgado Primero del Crimen se ha citado al reo Mateo Gómez, contra quien se sigue causa por el delito de estafa en perjuicio de Carlos N. Pirie Booth. La sentencia recaída sobre él es la pena de cuatro años de presidio menor interior en su grado máximo, descontable en San Lucas, a pagar al ofendido el valor de lo estafado y los daños

y perjuicios causados e inhabilitación absoluta perpetua para cargos u oficios públicos.

En la Alcaldía Primera se instruye sumaria contra Domingo Chacón, quien fué Sargento de la Cárcel Pública de Varones, en la Administración Tinoco, por el delito de tortura en daño de Ildefonso Mora Pérez.

Los galleros siguen en funcia

Antier hizo quince días que la policía cayó sobre un gallero establecida clandestinamente por los alrededores de esta ciudad, haciendo una preciosa detención.

El Agente de Policía instruye ese proceso, y si no ha dictado sentencia todavía, es porque uno de los indiciados no se encuentra para tomarle la declaración indagatoria. Se le llama por edictos.

Pues bien, en esa misma gallera se jugó el domingo.

A los «aficionados» a este prohibido deporte se les vió pasar a la hora de la lidia portando los indispensables «sacos», que es el medio de llevar a la gallera a los bichos.

Todo eso fué del conocimiento de la policía, pero ya tarde. Cuando una ronda llegó por los alrededores

de la gallera, ya los jugadores se habían puesto a salvo, y la cancha estaba desierta.

Sobre esto se nos ha hecho una revelación de bastante gravedad.

Se nos dijo que varios galleros, inclusive el propietario de la gallera, han manifestado y manifiestan públicamente que si ellos juegan a la pelea de gallos es porque háy una autoridad de policía que los protege o en términos más claros, los alcahueta.

Con lo cual dan a entender que han cohechado a esa autoridad o que ella está en asocio con los galleros en este repugnante negocio.

Es el caso, pues, de que se proceda a una investigación rigurosa sobre ese decir.

El inalámbrico a Golfo Dulce

Nuestro colega puntarenense «El Herald» se ocupa sobre el establecimiento de vías rápidas de comunicación con los lugares lejanos, por ejemplo con Golfo Dulce. Para ello se debe instalar una estación inalámbrica en dicho lugar, lo mismo que en Buenos Aires.

Con ello estarían esas apartadas

regiones de nuestro país en constante y rápida comunicación con el interior.

A nosotros nos parece magnífica la idea del colega, y desde luego le apoyamos pero antes quisiéramos oír la opinión del señor Subdirector General de Telégrafos.

La Volada

Con un lleno completo se proyectó en la elegante pantalla del popular Teatro de Variedades la preciosa cinta de arte italiano «La Volada».

El lleno fué completo y la selecta concurrencia que asistió al estreno quedó muy gratamente impresionada por el argumento de tan bella

película que es verdaderamente nuevo y emocionante, lo mismo que por los artistas que tan magistralmente interpretaron los papeles.

Anoche y a los increíbles precios de 25 céntimos luneta o butaca, se proyectó la preciosa película «La Casa del Odio».

A pesar de todo se continuará la campaña

Entre las economías que está haciendo el Gobierno, entró la de la supresión de la plaza de Inspector de Sanidad en Puntarenas.

Sin embargo, la campaña eficaz que en aquel puerto estaba llevando a cabo para combatir la plaga del zancudo, no cesará con motivo de tal medida económica.

da ese puesto, para que así no sea interrumpida esa necesaria campaña.

Bien se ve que la Municipalidad de Puntarenas se preocupa por la sanidad local, aunque para ello tenga que hacer grandes sacrificios.

Se ofrece en venta un SOLITARIO VALIOSO estimado en \$ 2,000-00 ERNESTO SAENZ informará APARTADO «H»

Editorial

Nuevo comentario acerca del inalámbrico

Creemos con toda sinceridad, aun sin prejuicio alguno ni oposición sistemática contra la United Fruit Co.—con una alta idea de los dos jóvenes concesionarios—, que la aceptación del Contrato Inalámbrico por el Congreso, será de funestas consecuencias para Costa Rica.

Necesitamos a todo trance y cuanto antes comunicación con los países extranjeros, es cierto: pero eso no quiere decir que nos echemos en poder del primero que nos ofrezca la instalación de ese servicio, pues antes que la necesidad de comunicación internacional, está el deber de evitar cualquier peligro futuro para la independencia de la República.

Y la independencia estaría restringida, si la United Fruit Co. controlara hasta los mensajes del Gobierno.

Es natural, como muy bien dice el «Diario de Costa Rica», que nada hacemos con establecer estaciones radiotelegráficas en Costa Rica, si no nos entendemos con Compañías extranjeras. Mas...¿por qué ha de ser la United Fruit Co. con quien hagamos los arreglos del caso...? Esa compañía ha sido, es y seguirá siendo funesta para el país, y debemos hacer todo esfuerzo para no seguir exponiéndonos a que nos ahogue en sus redes.

El costo para establecer estaciones inalámbricas es relativamente bajo. Tenemos en nuestro poder datos y presupuestos, que ofrecemos gustosos a los señores diputados y a cualquier persona interesada en estos asuntos. Con 20,000.00 dólares puede obtenerse un equipo completo para dos estaciones de suficiente intensidad para comunicarse con Panamá, Colombia y El Salvador; la conexión con el inalámbrico de este último país, nos pondría en condiciones de transmitir a México; y todos sabemos que la estación de Chapultepec es de las más poderosas del mundo.

Si Costa Rica necesitara de una estación más potente todavía, invirtiendo 40.000.00 dólares podría construirla con capacidad de sobra para transmitir a México y a Venezuela directamente.

¿Por qué entonces, tratándose de una suma tan insignificante, que fácilmente podría suscribirse en veinticuatro horas, vamos a correr el peligro de entregar esos servicios al control de la United Fruit Co.?

Hagamos todo esfuerzo por establecer esos servicios con capital costarricense. Y cuando tengamos nuestras estaciones ya se harán arreglos con la Compañía Marconi, o con la Radio Telegraph Co., o con México, o con El Salvador, así evitando el control directo de esa poderosa compañía frutera que tanto ha explotado a Costa Rica.

Trajo gran cantidad de Aceite y Gasolina

Linón 5.—Hoy a las seis hs., ancló procedente de Tampico, México, con 9 días de mar, y consignado a la U. F. Co., el vapor norteamericano «Harry Farnum», de 2364 toneladas; capitán, Carson; con 31 tripulantes. Sin pasajeros ni correo. Carga, 28700 barriles de aceite crudo y 200 tambores gasolina. El Capitán de Puerto, G. Acosta.

De Teatros

VARIEDADES

Continúa este elegante teatro dando sorpresas al público que con corre a él. El domingo hubo estrenos de películas muy bellas, de verdadero arte y que han causado grata impresión en los concurrentes. Hoy se dará «La Esposa Rechazada», una de las mejores producciones que el señor Urbini ha traído para corresponder al refinado gusto artístico del selecto público que visita su teatro.

TREBOL

Sigue la Compañía Obregón-Palou cosechando triunfos. Cada vez el teatro se llena más y más debido al magnífico trabajo de todos los artistas y de las hermosas obras que llevan a escena.

Esta noche dará «Lluvia de Hijos», que será motivo de constante risa en el público.

Para el jueves se anuncia la preciosa obra «Amor Tardío».

AMERICA

También el Teatro América tiene su magnífica Compañía de Opereta, que está haciendo las delicias del público josefino.

Las obras que ha llevado a escena la compañía Herminia Quilez han sido muy del agrado de los concurrentes. Saben escoger las operetas y las representan con verdadero gusto y arte.

Hoy tendrá ocasión el público de pasar un rato agradable con la representación que se dará de «La Casa de Quirós» y «La Contrata».

La hermosa manifestación unionista de anoche en el Teatro Trébol

Costa Rica responde con hidalguía al llamamiento fraternal de sus hermanas

Como estaba anunciado, anoche a las 20 horas se verificó la interesante Asamblea del Comité Federal Centroamericano, con una luzosa y enorme concurrencia. Desde muy temprano el simpático Teatro Trébol se encontraba lleno por muy selecto público, lo que demuestra de una manera clara y terminante que las masas costarricenses se interesan de verdad por el triunfo de la gran causa moralizadora que es también el porvenir del solar que nos legaron nuestros antepasados y que se llama Patria.

Tanto los palcos como lunetas y butacas se encontraban ocupados por distinguidas damas y señoritas, lo mismo que por altas personalidades, intelectuales, obreros, etc.

Presidió la reunión el Vocal de turno don Eulogio Cavo, quien abrió el acto e hizo la presentación de estilo.

Luego hizo uso de la palabra la gentil y culta señorita Angela Acuña, una de las mujeres costarricenses que más se han distinguido por su claro talento y exquisita ilustración.

La señorita Acuña pronunció un discurso, que por sus hermosas ideas y por su bella forma conquistó repetidas ovaciones de la gran concurrencia. Al terminar su brillante discurso y en re los aplausos del público, le fué enviada una preciosa ofrenda floral.

El bellissimo ramillete era obsequiado por la Honorable Legación Guatemalteca, que mucho nos honra con su presencia en esta capital.

El Licenciado don Juan Carlos Serrano, uno de los abogados de talla de nuestro foro, pronunció un elocuente y oportuno discurso en el que abordó algunos tópicos centroamericanos de actualidad, haciendo al mismo tiempo presente su sincera profesión de fe unionista.

El caballero don Jorge Cardona hizo una interesante plática sobre

gran variedad de asuntos relacionados con la Unión.

Cerró con broche de oro esa interesantísima asamblea el cumplido caballero Licenciado don Alajandro Aguilar Machado, uno de los jóvenes abogados costarricenses de gran prestigio por su cultura, talento y caballerosidad siendo también uno de los profesores más distinguidos por su sana ilustración y carácter.

El Licenciado Aguilar Machado pronunció una de sus mejores arengas. El improvisado discurso arrancó ruidosos aplausos.

En la brillante alocución, rindió homenaje a la noble tierra guatemalteca y a su distinguida Legación.

Se refirió a la sincera amistad de Guatemala para con Costa Rica; y de una manera clara, fijó la necesidad de la Unión, figurando la tierra del Santamaría en la Federación, que muy pronto surgirá en el mundo americano.

Al terminar el señor Aguilar Machado, fué calurosamente aclamado y muy felicitado por su frase concéptuosa y galana.

Esta hermosa Asamblea ha sido, sin duda, un eslabón más que nos unirá con las Repúblicas hermanas, pues la unión es indudable; nos unen fraternidad, sangre y gratitud. El honor centroamericano es el nuestro y por él hay que luchar con fe, aunque en esa noble lucha caigamos al pie de la gran Bandera Federal; que como dijo en una ocasión el Licenciado Betet: «Vida no es vida, sin soberanía y sin libertad».

A LOS SOMBREREROS se le avisa que en la Sombrerería LA REFORMA de Tomás Valverde, se ha recibido Ventiladores de Corcho para la venta, a razón de Dos Colones cincuenta la docena, @ 2 50

Una cláusula peligrosa del inalámbrico

La cláusula primera del contrato elaborado en las oficinas de la United Fruit Co., en el cual aparecen como concesionarios dos jóvenes ingenieros costarricenses, establece que en Limón, o cerca de Limón, se construirá una estación, etc.

la estación que existe en aquel puerto a los dos jóvenes contratistas y que, en resumen, tendremos la misma deficiencia de servicio que en la actualidad.

Se ve claramente que allí nada se construirá; que la United venderá o traspasará

Cuando una compañía nacional, ya que el Gobierno no lo puede hacer, decida establecer esos servicios en Costa Rica, lo hará de seguro en esta capital o cerca de ella. Eso es indispensable.

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

La Sociedad al Día

VIAJEROS

—Próximamente partirá para Estados Unidos y Europa el estimado caballero Mr. Teodoro H. Zúok, Administrador de la Compañía de Luz y Tranvía de esta ciudad.

—Salió para Panamá el doctor don Martín J. Requena.

—Regresó de Tres Ríos el doctor don Mariano Rodríguez.

—Salió para Limón don Abel Robles.

—Para Santiago salió don Roberto Tinoco.

—La bella señorita Eida Aguilar salió para Naranjo, en vía de paseo. Muy feliz viaje le deseamos.

ENFERMOS

—Restablecido se encuentra nuestro buen amigo don Carlos Jinesta.

—Continúa mejor de salud la niña Marina Chavarría Robles.

—El culto caballero don Enrique García se encuentra delicado de salud.

ADIOS!

Ayer al partir el tren de la tarde para la ciudad de Alajuela, un

grupo de alumnas del Colegio de Señoritas, fué a despedir a sus queridas condiscípulas Isabel y Marta Solórzano, quienes fijarán su residencia en la ciudad del Erizo.

A las señal de marcha y sintiendo el peso de una despedida, de aquellas lindas y tentadoras bocas salió un fraternal adiós.

HERMOSA FIESTA

El domingo en la noche y con selecta y distinguida concurrencia se celebró en la elegante residencia del culto y cumplido caballero don Tomás Povedano, una hermosa fiesta teosófica llamada «Loto Blanco».

Se pronunciaron muy brillantes y elocuentes discursos por los señores don Rogelio Sotela, don Jorge Sáenz, don Andrés Boza Cano y don José Monturiol. Este último caballero, con frase correcta, clara y florida, pronunció un brillantísimo discurso, siendo calurosamente aclamado.

Todos los discursos fueron muy elocuentes, oportunos y aplaudidos. Muy alegre e interesante resultó la fiesta del «Loto Blanco».

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebastián

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación del Atlántico



A punto de perecer electrocutado

El empleado de la Compañía Felipe J. Alvarado, Arnulfo Moya, sufrió ayer tarde un accidente.

Se encontraba arreglando unas líneas que conducen fuerza motriz, cuando recibió un

golpe eléctrico que lo hizo caer de lo alto del poste.

Las contusiones que recibió en la caída fueron varias y de algún cuidado.

Moya es vecino de Heredia.

INCENDIO

LAS MERCADERIAS DE LA TIENDA Murillo & Sequeira se pondrán en baratillo del sábado o del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

“La Cabaña”

LA CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS

LATERÍA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULTAN» en bultos a precios bajos.—Esquina opuesta a «Alsina»

Teatro Variedades

MARTES 10 de Mayo.—DOS GRANDES FUNCIONES — DOS!

Primera Función, a las 7 p. m. — Continúan los episodios 3 y 4

LA CASA DEL ODIO

Segunda Función a las 8-30. — REPRISÉ de la grandiosa cinta

LA VOLADA

El Consejo Administrativo del F. al P.

Conforme el decreto número 5 del presente mes, el Ejecutivo nombró ya el Consejo Administrativo del Ferrocarril al Pacífico.

Este Consejo quedó integrado así:

Propietarios: Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora, don Alejo

Aguilar B., don Eladio Prado, Lic. don Alberto Echandi y don Alberto García Guzmán.

Suplentes: Ingeniero don Lucas Fernández, don Guillermo Montenegro E., don Roberto Smith, don Gonzalo Lizano Guardia y don Cipriano Ardón.

Proyectos importantes

En la sesión que celebrará hoy en la noche la Municipalidad capitulina, se conocerá de un importante proyecto elaborado por los señores don Federico Herrera Gólicher y don Alejandro Salazar sobre la valorización de las propiedades municipales, que son muchas por cierto, y también sobre recopilación de todas las leyes y disposiciones del Municipio.

También tenemos entendido que se presentará otro proyecto a fin de que las Municipalidades, al menos las de las capitales de Provincias, obtengan su autonomía.

Informaremos el resultado de ello en su oportunidad.

EVA

Esta grandiosa obra, tan aplaudida en el mundo, fué puesta antenoche en el Teatro Trébol por la aclamada compañía de Opereta y Zarzuela Obregón-Palou. El rol de Eva fué brillantemente representado por la aplaudida artista señora Obregón, con un ruidoso triunfo.

Los artistas Palou, Sen y Capestany obtuvieron anoche un justo y grandioso triunfo.

Es innegable que esta simpática temporada va de triunfo en triunfo.

Si usted necesita surtirse de artículos de vestir, para casa, comestibles o licores, visite antes del 10 de Mayo al SEÑOR NUEVO

YA LLEGARON

LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altessa. Gregoria. Des Rosses. Dulee Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL.

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Envíos de Nuestros Lectores

Los Bárbaros en acción

El sábado como a las 15 horas, fué villanamente atacado por un policial de apellido Chaves, el honrado y conocido artesano don Urbano Portilla.

El ataque a que nos referimos, fué a malsalva y abusando de la autoridad de que está investido, no sólo el sujeto en referencia sino muchos otros que no entienden ni pizca de lo que significa ser gendarme de orden y seguridad, ni conocen de

los triviales derechos de que se goza en una República.

El señor Portilla, según tenemos entendido, presentará el reclamo del caso, y esperamos que las autoridades correspondientes darán el correctivo a fin de sentar un precedente en la policía ignorante y abusiva.

Conocedores como somos de la conducta del señor Portilla, pedimos que se castigue tan villana acción.

El doctor Martínez Suárez nombrado Delegado al Consejo Federal

San Salvador.—A LA PRENSA. El Doctor don Francisco Martínez Suárez, aceptó el cargo de delegado al Consejo Federal.

—Partirá para Tegucigalpa, en unión de su apreciable señora esposa e hijos, el Doctor Dueñas, quien irá a la capital hondureña como primer diputado a la Constituyente.—«La Prensa».

Nota de «La Prensa».—En virtud de la renuncia del Dr. don Miguel

Tomás Molina, fué nombrado en su lugar el cumplido caballero doctor don Francisco Martínez Suárez, distinguido estadista de esa República hermana, y muy conocido en Costa Rica, donde contrajo matrimonio con una bella y culta dama de esta sociedad.

Muy acertado nos parece el nombramiento de ese preclaro ciudadano cuscatleco.

Ayer en el Congreso

En verdad que ayer se notaba cierta animación en el público por el hecho de que en el Congreso se iba a dar lectura a un manifiesto de los unionistas. Fueron muchas las personas que se aglomeraron en las barras, pero bien pronto las dejaron debido a que después de haberse dado lectura al referido manifiesto, se ordenó su publicación... y nada más.

—Pasó a la comisión de Fomento el contrato celebrado por la Secretaría de Fomento con los señores Ingenieros don José Joaquín Carranza Volio y don Ricardo Pacheco Lara, para el establecimiento de estaciones radiotelegráficas y radio-telefónicas en el país.

—Se dió lectura al dictamen de la comisión que conoció sobre el proyecto de reformas al Ferrocarril al Pacífico.

—Se trajo a la vista la solicitud de pensión hecha por el señor José Abelardo Campos.

—Fué acogida la solicitud de

pensión de la señora María Montero de Sibaja.

—Se entró a discutir el proyecto del Banco Unico Emisor.

Soley habló extensamente sobre este magno asunto. Manifiestó que, a pesar de que en teoría le seducía eso de crear un Banco del Estado, en la realidad no, por cuanto que el Estado, empobrecido y con enormes deudas que pesan sobre sus espaldas, no puede jamás garantizar nada. Antes de discutir el proyecto hay que definir esos dos puntos: a se crea un Banco del Estado o mixto. Para sustentar más luces, hace historia de los Bancos del Estado de España, Rusia, Dinamarca, Noruega etc. En fin, que hay que destruir el Banco del Estado, porque entraña un enorme peligro. En resumen que adversa el dictamen en discusión.

Siendo las 17 horas se levantó la sesión quedando el señor Soley en uso de la palabra.

IMPORTANTE!

Se necesitan trabajadoras para hacer cigarrillos. Se pagan BUENOS SUELDOS en la Fábrica de Rosalinda C. de Cortés. SALVADOR CORTESEP.—Propietario.

El Gran Consejo Consultivo del Comité Federal del Estado de Costa Rica

En una de las últimas sesiones del Comité Federal se dispuso nombrar un Consejo de distinguidas personalidades para que prestaran sus luces y su prestigio a la causa centroamericana. Se indicó a las siguientes personas para formar dicho Consejo, a quienes se les ha consultado el parecer a fin de ver si aceptan el nombramiento:

Don Julio Acosta, don Arturo Volio, don Nicolás Oreamuno, don Alejandro Alvarado Quirós, don Cleto González Víquez, don Carlos Durán, don Bernardo Soto, don Rafael Yglesias, don Ascensión Esquivel, don Alfredo González, don Francisco Aguilar Barquero, don Alejandro Alvarado García, don Ricardo Fernández Guardia, don Luis Anderson, don Claudio González Rucavado, don Juan Bautista Quirós, don Rafael Cañas, don Valeria no Fernández, don Mariano Rodríguez, don Andrés Venegas, don Tobías Zúñiga Montúfar, don Guillermo Vargas, don Francisco Ma-

yorgá Rivas, don Tomás Soley, don Francisco Montero Barrantes, don Miguel Ángel Robles, don Julio Díaz Granados, don Adán Sabarío, don Andriano Urbina, don José Manuel Peralta, don Climaco Pérez, don Enrique Sancho, don Alberto Flores, don Moisés Aguilar, don Carlos Leiva, don Alberto Cabandi, don Rafael Huete, don Luis Castro Saborio, don J. García Monge, don Antonio Zelaya, don Ricardo Jiménez Núñez, don José María Soto A., don Federico Carlos Alvarado, don Antonio Álvarez Hurtado, don Francisco Ross, don Justo A. Facio, don Felipe J. Alvarado, don Gerardo G. Castro, don Víctor Manuel Obregón, don Vidal Quirós, don Amadeo Johanning, don Buenaventura Casorla, don Marciano Acosta, don Alberto Brenes Córdoba, don Salomón Valenciano, don José Vargas, don Daniel Carmona, don Ramón Zelaya y otros ilustres personas que no recordamos por el momento.

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA Y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:

BOTICA ORIENTAL—San José.

Estrelló el auto contra un poste

El sábado en la noche hubo un accidente automovilístico en la esquina del establecimiento «La Asturiana», frente a la casa de don Gordiano Fernández.

Paseaban en el auto propiedad de don Miguel Macaya, varios jóvenes de nuestra sociedad. Después de recorrer las principales calles se dirigieron al Club Internacional y mientras que ellos estaban allí, el chofer Rafael Meoño puso a funcionar de nuevo el vehículo, tomando

dirección Norte.

Era tal la velocidad que llevaba el carro que no pudo ser refrenado al instante por el chofer o supuesto chofer, sino que chocó contra un poste.

El automóvil quedó completamente destrozado; hasta las piezas más insignificantes se quebraron o quedaron dañadas. En poco estuvo que el muchacho muriera en el accidente.

Momentos después fué detenido.

El recibimiento de Alajuela a la Misión de Guatemala

El Comité Delegado para organizar los festejos en honor de la Misión Especial de Guatemala, celebró una importante sesión el día de ayer, en casa del Presbítero don Ricardo Zúñiga. Fue presidida por el Licenciado don Alfredo Saborio M. y acordó definitivamente señalar el domingo próximo 15 para recibir a los diplomáticos guatemaltecos y realizar en su honor un lujoso programa de festejos, que oportunamente se publicará.

En esta recepción y consiguientemente festejos tomará parte la sociedad alajuelense, lo mismo que el pueblo, sin división partidista alguna. En cuerpo estará Alajuela en la estación para recibir a los ilustres huéspedes.

Presidente del Comité organizador fue elegido el Ingeniero don Eusebio Rodríguez, y Secretario el profesor don Elijías Salazar.

En el público alajuelense hay grande entusiasmo y todo augura una fiesta rumbosa.

Una nota nuestra que es bien atendida

En uno de estos días publicamos una nota llamando la atención del señor Gobernador de la Provincia acerca del abuso que la mayor parte de los lecheros cometen, no solo elevando de modo injustificado el precio de la leche, sino revolviendo con agua y desnatillándola.

Pues bien, esa nota ha sido bien escuchada por la primera autoridad local, quien ordenó publicar, en hoja volante, el Reglamento para el expendio de leche, emitido por la Municipalidad de este cantón en junio de 1917, y con las reformas que se le han hecho después.

En ese Reglamento se estipula—entre otras cosas—que no se admitirá para el consumo público, la leche de vaca que contenga más del 88 por ciento de agua, menos de 12 por ciento de extracto seco y menos de 3 por ciento de grasa, la que se le hubiere extraído toda o parte de su crema; la que contenga sustancias extrañas a su composición natural, la obtenida de animales enfermos, extenuados o que produzcan menos de dos litros al día, etc.

En ese Reglamento se anotan también las condiciones sanitarias y la higiene que debe observarse, y sobre todo que se debe hacer cumplir por las autoridades encargadas para ello.

Asimismo, el Agente Principal de Policía de Higiene, don Samuel González, con el visto bueno del Gobernador, publica la siguiente orden de policía:

«A los expendedores ambulantes de leche de esta ciudad, se les hace saber: que, listas ya para la venta las placas y medidas prescritas por el respectivo reglamento, deben proveerse de ellas inmediatamente en esta Agencia, inscribiéndose al mismo tiempo como tales expendedores en el registro abierto al efecto. A partir del 31 de este mes en adelante, no se permitirá ejercer su oficio, a ningún vendedor de leche que no haya llenado las formalidades apuntadas y cualquier transgresión de esta orden será penada de acuerdo con la ley».

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales.—Visite «AL SIGLO NUEVO» y «BAZAR DE SAN JOSE»

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

A GENTLEMANLY APPEARANCE

es lo que desea tener toda persona seria y de buen gusto: Estilo correcto, casimir inglés; el cuello del saco ajustado al de la camisa y hombros naturales. Son señales inequívocas de que es trabajo hecho en la SASTRERIA INGLESA, contigua a «La Alhambra».—BELGRAVE.—San José.

Alma Centroamericana

Hemos recibido, últimamente impreso, el folleto que se titula «Alma Centroamericana» y que contiene la reconstrucción del bello discurso pronunciado en la noche del 25 de abril de 1921, en esta capital, por el Licenciado don José Astúa Aguilar, Diputado por Guatemala a la Asamblea Constituyente Federal de Tegucigalpa.

Dicho discurso, como recordarán nuestros lectores, lo pronunció el señor Astúa Aguilar, en esa noche en que un grupo de amigos y admiradores le obsequió con una serenata, como merecido homenaje de simpatía y aprecio, en ocasión de haber sido electo Diputado a la Constituyente.

—También recibimos otro folleto que contiene el Mensaje del Presidente de la República, don Julio Acosta García, leído el día primero de mayo en la sesión inaugural del Congreso.

El discurso ya es conocido del público. Es publicado en folleto a expensas de Jefes y Oficiales del Ejército.

Agradecemos altamente los dos envíos.

El discurso ya es conocido del público. Es publicado en folleto a expensas de Jefes y Oficiales del Ejército.

Agradecemos altamente los dos envíos.

Próxima fundación del Subcomité Federal de la provincia de Alajuela

Según nos informan, cada día aumenta en Alajuela el número de adeptos a la Unión Centroamericana, de tal manera que el grupo unionista de aquella ciudad ha señalado el lunes 16 del mes corriente para fundar el Subcomité Federal.

Ese día habrá, pues, una sesión especial para la cual en su oportunidad circulará invitación.

TEATRO TROBOL

MARTES 3 de Mayo — A reír! A gozar!

ESTRENO! de la soberbia obra cómica en tres actos, titulada:

Cluvia de Hijos

Nuevas tonadillas por Matilde Palou, entre otras, «Tango Fatal»

Para el Jueves: ¡Grandioso Estreno! AMOR TARDIO.

Reglamento sobre la Ley de Socorro Mutuo del Personal Docente

El ejecutivo dictó el Reglamento por el cual se dará cumplimiento a la Ley de Socorro Mutuo del Personal Docente.

En dicho Reglamento se estipula que, para formar quórum en las sesiones que se celebran, tendrá que haber por lo menos tres de los miembros de directiva, entre ellos el Presidente o Vicepresidente.

Toda solicitud de Socorro tiene que ser dirigida al Secretario-Tesorero, por medio del Inspector de Escuela respectivo.

En cuanto se conceda un socorro el Tesorero tendrá que comunicarlo al Jefe de Educación y a todos los Inspectores de Escuela de la República.

Tienda La Violeta PRECIOS BAJOS Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

En favor del aviador Venditti

Hemos sido informados que muchas personas que han ofrecido contribuir voluntariamente para ayudar al aviador Venditti en el pedido de piezas de repuesto para su aparato, no lo han hecho. Falta que cubrir muchos recibos y es de esperarse, ya que se trata del simpático aviador, lo hagan con prontitud.

Debemos tener en cuenta el esfuerzo del aviador para efectuar vuelos internacionales desde Costa Rica a los demás países centroamericanos.

Llamamos la atención del público para que contribuya espontáneamente, que eso será motivo de gratitud por parte del aviador Venditti y de todos sus amigos que le ayudan desinteresadamente.

Paraguitería «La Japonesa»

Esta paraguitería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección.—50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

Peregrina teoría de un diputado

Conversando con un señor diputado sobre la Unión de Centroamérica, exclamó lleno de patriótico ardor: Guatemala no está más que enamorando a Costa Rica, como si fuera su novia. No hay tal deseo de luchar por Costa Rica ni cosa por el estilo. ¿Qué hizo Guatemala por nosotros cuando la tiranía de los Tinoco?

Aparte de que en aquella época también gemía aquel país hermano bajo el régimen despótico de Estrada Cabrera, contestamos lo siguiente al diputado: ¿Y qué hizo Costa Rica por Guatemala durante los veinte años de tiranía cabrerista?

ANUNCIESE EN LA PRENSA

Corte Plena

Sesión del lunes

Se concedió permiso al Magistro Presidente de la Sala 2ª de Apelaciones, Lic. Antonio Alvarez Hurtado, para separarse de su cargo por un mes, a partir del 18 del presente; y se nombró para integrar esa Sala durante el indicado permiso, al Conjuez Lic. Benito Serrano Jiménez.

—Se admitió al señor Enrique Solera Rojas, su renuncia del cargo de Alcalde 2º, propietario del cantón central de Heredia. Se nombró en su lugar al señor don Victor Manuel Elizondo Mora.

—Se aprobó el nombramiento del señor Gonzalo Murillo Rodríguez para el destino de escribiente de la Alcaldía del cantón de Poás, en vez del señor Matías Rojas Murillo, a quien se aceptó su renuncia.

—También fué aprobado el nombramiento del señor Miguel Angel Solano para el empleo de escribiente provisional de la Alcaldía del cantón de Orotina.

—Se nombró al señor Alberto Caravaca García para Alcalde suplente del cantón de Las Juntas.

—Se admitió al señor Luis Vasco su renuncia del puesto de escribiente de la Alcaldía del cantón de Esparta, y se aprobó el nombramiento del señor Elías Chinchilla González para sustituir al dimitente.

—Atendidas las solicitudes de Rogelio Bonilla ú. ap., y Marta Rodríguez Céspedes en que piden, el primero, conmutación, y la otra, indulto, y subsidiariamente, conmutación, de las penas que les fué impuestas, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en ambas.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga para reponer en la Sala 1ª de Apelaciones, al Magistrado Aguilar, en la tercera excluyente establecida por Melchor Rodríguez contra José María Blanco y Nicanor Rojas.

La fiesta de la Virgen de los Angeles

En Cartago se verificó una fiesta en honor de la Virgen de los Angeles, la cual resultó muy pomposa y solemne. La concurrencia fue asombrosa: llegaron gentes de todas partes para dar su tributo a la milagrosa virgen. La imagen fue sacada en procesión hasta el vecino pueblo de San Rafael. La calle, desde la iglesia de los Angeles hasta aquel pueblo, fue adornada con guirnaldas de uruca y flores. El Jefe Político de San Rafael, con sus subalternos y demás autoridades del lugar, así como también gran número de vecinos, llevaron al Santo Patrón, para topar a la virgen. En ese festejo religioso reinó el mayor orden y compostura.

El pago de las tropas

Se dice que pronto se pagará a los soldados que fueron enviados a la frontera Sur. Claro está que la mayor parte de esos soldados, quienes fueron voluntarios no cobrarán un centavo por los servicios que prestaron en la pasada emergencia, a pesar de que para sufragar gastos, o ayudar para ello se hicieron algunas contribuciones. Diz que dicen, que algunos sujetos, que ni siquiera salieron de sus casas, han querido sacar su tajadita, pero no les aseguramos mucho éxito. La Magdalena no está para tafetanes, como se dice vulgarmente.

Luis Vásquez Quiros

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

La solución del conflicto en Naranjo

El hilo se rompe por lo más delgado

Nuestro corresponsal en Naranjo nos informa:

Don Luis Zamora ha sido nombrado Director de la Escuela Central, en lugar de don Demetrio Cordero, quien se traslada a San Vicente de Moravia. Para despedir al señor Cordero, sus compañeros y amigos improvisaron unas melcochas amenizadas con música. Siente mucho este pueblo la separación de este «soldado de la luz» que ha llevado por

lema «pasa y siembra». Damos nuestra condolencia a don Javier Aguilar y familia por la muerte de doña Aquilina. Pronto contaremos con un bonito local para cine, pues el señor Barahona ha alquilado a la Junta de Educación el local que acaba de adquirir. Don Carlos Monte abrirá próximamente un negocio de abarrotes frente al Mercado.

CORRESPONSAL

Antonio Martínez García

Taller instalado hace 14 años

Fábrica de Carruajes en todo estilo, ruedas, etc.—En la construcción se emplean las mejores maderas del país, tales como Guayacán, Caoba, Cedro, Guachipalín y Chirracá. —El personal es idóneo en la materia.—Maquinaria moderna movida por fuerza motriz.—Departamento de Carruajes en venta. — Almacén de L. Martínez Hno., antiguo local de don Jaime Carranza.

TALLER: 225 varas al Este de la Botica Astorga. Apartado 1080

OPTICA Y JOYERIA

SALAS

Exámenes de la Vista y Fabricación de Lentes de todas clases

Gran surtido de JOYAS Y PERFUMES

VISITENOS Y QUEDARAN SATISFECHOS

Apdo. 929 Telf. 119

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de Marzo. — ¡Sólo 8 días durará esa ganga!

Lo que se exporta

El vapor norteamericano «Calamores», que zarpó de Limón con destino a New York, llevó 41.610 racimos de bananos, 1.000 sacos de azúcar, 826 sacos de café oro, 589 sacos de cacao, 145 cajas de piñas, 1 caja de limones, 3 cajas de sombreros, 1 paquete de bastones.

Junta de Crédito Agrícola

En Puriscal quedó ya instalada la Junta de Crédito Agrícola, la cual quedó integrada en esta forma: Presidente, don Jorge Charpentier M.; Secretario, don Francisco F. Salazar Alpízar; y Tesorero, don Ramón Charpentier M.

Dichos señores prestaron fiel juramento al desempeño de sus funciones.

ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo Pídaselo en todas las Boticas

Rezago en la Central de Telégrafos

En la Central de Telégrafos hay rezagados los telegramas dirigidos a las siguientes personas: Denyer, Lidia Alfaro, Joaquín Córdoba, Paula de Ancheta, Dorila de Barrantes, Leopoldo Guequí, Gregorio Pastor Diezer y Mabel Brandon.

POR ₡ 2-25

enviaré por correo una CAJITA. COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección; SRTA. LIDIA CEPEDAS. —Apartado. 40 — Heredia.

Suscribase a LA PRENSA

AVISO Se Solicita Un Tostador de 50 LIBRAS DE CAPACIDAD

Informes en la Fábrica de RICARDO DORADO

Es probable que continúe bajando el precio del ganado

Para las ferias que se verificarán en estos días en las ciudades de Heredia y Alajuela ha llegado mucho ganado gordo, que, según decir de algunos comerciantes ganaderos, el precio sufrirá una nueva baja. Esto, si no llegan agentes de ciertas compañías exportadoras, a acapararlo para enviarlo al exterior. Se cree que el precio del ganado bajará por ahí de unos cuatro puntos.

ATENCIÓN!! BOTICA AMERICANA

USA ÚNICAMENTE DROGAS QUÍMICAMENTE PURAS — ALTA CALIDAD IMPORTACION ESPECIAL Y DIRECTA San José — Costa Rica FRENTE AL SIGLO NUEVO — (Cruce de Tranvías) Remigio Carranza & Cia.

El despotismo de un hombre

Del pueblo La Suiza, cantón de Turrialba, nos comunican lo siguiente: En uno de estos días, un sujeto que se hace llamar Carlos Arce maltrató con un grueso leño al jovencito Miguel Espinosa, de once años de edad y huérfano por añadidura. Espinosa, por salvarse de aquel martirio se precipitó por la baranda de la casa y al caer a la calle se fracturó un brazo. De estos hechos bárbaros conoce la autoridad judicial y se espera que dará el correctivo merecido al autor de ellos. El jovencito Espinosa se encuentra actualmente en el Hospital de Cartago, donde se le atiende debidamente.

LA PRIMAVERA MERCADO

RECIBIO; SOMBREROS DE PITA, pequeños y grande finos. CASIMIRES de pura lana, ingleses, a ₡ 45.00 el corte de vestido. Jaime Vargas C. (Proletario)

La ambición de petróleo

Apenas hubo corrido en esta capital el rumor de que en Cahuita había aparecido petróleo, todo el mundo trató de buscar algún pozo de ese aceite para saciar sus ambiciones, porque no podían ver que otros se hicieran ricos y ellos no. Lo curioso del caso es que cuando en 1912 varios caballeros, entre ellos Povedano, Acuña, Fuentes y otros trataron de formar una compañía, la que luego se llamó Nacional, los tildaron de ilusos, de mala fé o locos, y hoy ya todos se contagiaron de esa enfermedad llamada confinitis. Oh, petróleo, que «hediondo» eres!

ÚLTIMA NOVEDAD

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde a ₡ 7.50 en adelante

LA CONSTANCIA

Cuadros al vivo

Otro policía completamente moral: uno de la Segunda Sección. Este buen gendarme vió desde la acera que en el interior de la pieza de un zapatero pendía un cuadro representando una mujer en los momentos en que toma el baño. Es lógico pensar que la mujer estaba en traje de Eva. Pues bien, el policial ordenó al zapatero lo quitara por indecente y como éste se negara, el gendarme lo descolgó llevandoselo a la comisaría como trofeo en su campaña moralizadora. El zapatero en referencia se vió obligado a depositar cinco colones para que lo dejaran libre y dormir tranquilo en su casa. El caso tiene puntos.

Imp. Falcó & Borrásé

Carpintería y Ebanistería

GUADALUPE BORGE avisa a su clientela que habiendo adquirido en compañía de su hermano Fulgencio el antiguo Taller de Jaime Forn, está en condiciones de atender con prontitud y esmero cualquier trabajo que se le encomiende.

DIRECCION: 300 varas al Sur del Banco de Costa Rica. — San José.

Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154

Casimires y Lanillas ingleses

Gran surtido para Caballeros y Señoras Precios los más bajos en plaza

La Parra Cantina y Refresquería

de Lucas Olivares Ha recibido: ANIS ESCARCHADO, CAZALLA y OJEN. Vinos de consagrar «CALVARIO» y el sin rival reconstituyente «SANSON», propio para enfermos. Vinos blancos y tintos de las bodegas bilbainas. Espumantes «MARGARITA», de la Casa ZINZANO.

JAMONES Y TOCINETAS DE LO MEJOR

Condecoración al Presb. Daniel Carmona

En uno de estos días hubo de autógrafos que le fue ofrecido también. Doña Emilia de Santos y señoritas Sara Jiménez y Rosa Moyá, procedieron a la colocación de la medalla. El Presbítero Carmona dió las gracias lleno de emoción por la muestra de cariño que rindió Puntarenas al querido sacerdote.

A continuación se verificó un lucido baile, con lo que terminó tan brillante y significativa fiesta. Nosotros felicitamos etusivamente al distinguido Presbítero señor Carmona, por el justo y merecido homenaje que se le rindió en Puntarenas.

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

Hotel Imperial

El mejor situado de la Capital

Altos Almacén Delcore - Esquina de la Geisha ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIA ANITA v. de RODO

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados MESA EXQUISITA

Se reciben Pensionistas - Precios Módicos

Apartado número 119 — San José, Costa Rica